



CELEBRATE
ROTARY
100 Years

ロータリーを祝おう

国際ロータリー第2800地区

鶴岡ロータリークラブ

2004-05年度 RI会長
グレン・エステス・シニア



例会日：毎週火曜日 午後 12:30～1:30

例会場：鶴岡市錦町 東京第一ホテル鶴岡

事務局：鶴岡市馬場町11-63(産業会館3F) TEL 0235-28-3375

会長 斎藤 昭
幹事 佐藤 孝子

第 2233 回 例会会報 平成 16 年 8 月 3 日(火) 晴(本年度 第 5 回)

会員スピーチ(第1回)

秋田よもやま

松浦 覚君



前任地の秋田についてご紹介します。

秋田市は今年、建都400年を迎えた。佐竹の殿様が入部して、現在の千秋公園の地に居を構えることになって400年です。

佐竹氏の出身は今の常陸太田です。その後勢力を拡大し、今の茨城県や福島県の一部をも領土としましたが、関ヶ原の戦いでどちらにも組せず、家康の責めを受けて秋田へ移されます。一説には江戸の近くに大大名がいる事を家康が嫌ったからとも言われています。

家康は佐竹に石高を告げないまま移したそうですが、その頃の秋田藩はおよそ20万石位だったと伝えられています。

その時に佐竹は茨城から美人を全部連れてきたそうです。それが今の秋田美人につながり、片方で茨城は名古屋、仙台と並ぶ日本三大？の里と言われているようです。

よく秋田美人といわれますが、秋田の女性は全国平均より色白だそうです。因果関係はまだ、はっきりとはしていないようですが、どうも雄物川水系の水質が関係しているようです。

一方、なまはげはロシアなどから渡ってきた、あるいは漂着した外国人などが基になったのではないかと言われています。確かに男鹿や佐渡、能登などの突き出た部分に鬼太鼓や御陣乗太鼓などそれらし

きものが残っています。

東北の夏祭りは今、盛りですが本日から秋田では竿灯祭りが始まります。このあと、秋田三大盆踊りが開催されます。全国的に有名な西馬音内踊りや八郎潟町の一日市の盆踊り、鹿角の毛馬内の盆踊りがそれです。又、中仙町はドンパン節の発祥地であり、ドンパン祭りがおこなわれます。

秋田県の特徴として挙げられるものに「かまくら」に代表される小正月行事の多さがあります。2月上旬から中旬びっしりと行事が続きます。その中で西木村の紙風船上げは大変幻想的です。

温泉は何と言っても乳頭温泉郷です。秘湯として様々なメディアにとり上げられています。但し、土日は秋田市内よりも、ずっと人が多くミニ原宿のようです。数ヶ月先まで予約で一杯のところがほとんどです。

秋田の自然は、秋田の人に言わせると「他県にとられている」と言います。すなわち、十和田は青森に、八幡平は岩手に、鳥海山は山形に、白神山地は青森にという具合です。多分、交通の便などが関係して、訪れる人にそう思われているのではないでしょうか。

最後に秋田の一人当たりの酒の消費量は日本一です。酒が大好きで、人情多い秋田へ、どうぞお出掛け下さい。

プロ野球合併問題

東京第一ホテル鶴岡総支配人 粿井 富雄 氏

みなさんこんにちは。糴井と申します。本日は私が去年おりました福岡ドームのお話をさせていただきます。今プロ野球界は1リーグ制か2リーグ制か

出席は
クラブの活力

本日
の
出席

会員数
出席数
出席率

47人
30人
68.18%

前々
回の
出席

出席率 72.73%
修正出席数 39人
確定出席数 88.64%

でもめでております。近鉄とオリックスが合併しパリーグが5球団になると2試合しかやれなくなります。1球団が空いてしまう。そうなると時間がかかります。140試合をするのに7ヶ月はかかる。セリーグとのバランスが崩れてしまう訳です。それで出てきたのがパを4球団にしてしまえということです。目を付けられたのがダイエーとロッテ。ダイエーについては、昨年福岡ドームが外国の企業に買収されました。その時の契約に球団を福岡に残すというが入っています。従ってダイエーが他球団と合併して福岡を離れるということは出来ないです。



さて、パリーグからは1リーグ制にしてほしいという声が大きい。セリーグは阪神を中心にして2リーグ制維持の主張が強い。これには対巨人戦の放映権料の問題が関わっています。今巨人以外のセリーグのチームでは、巨人との対戦をホーム球場で開催できるのが年間15~6試合あります。その時にホーム球場には1試合1億万の放映権料がはいる。巨人以外だと放映権料は1千万、パリーグでは5百万~1千万と言われています。1リーグ制になればチーム数が増えて対巨人戦は1チーム7試合くらいになります。セリーグは7億円の減収、逆にパリーグは7億円の増収が見込める。このように経営サイドから意見の対立が見えます。

福岡ドームには、年間350万人の観客が入ります。これは、12球団中巨人に次いで2番目です。人気があるわけではなくこれは、実は福岡ドームの従業員の方々の努力が非常に大きいのです。1200人いる従業員が日常的に入場券の販売に努めています。球場は48,000人を収容できます。満員の観客の熱気、歓声、拍手が選手に実力以上の力を發揮させる。ロッテ球団の場合は、年間入場者数は120万人くらいです。プロ野球ニュースを見てもスタンドに空席が目立ちますね。今のプロ野球は読売巨人軍などの感が強く、ジレンマを感じますが今しばらくは仕方がないことかもしれません。

会長報告

斎藤 昭

◎第2回理事会報告

1. だだちゃ豆例会の登録料について

昨年同様会員4,000円、家族2,000円、

小学生以下無料、期日8月24日午後

参加者、会員、家族、RAC、IAC、担当先生

2. インターアクト年次大会について

8月6日~7日 米沢市広重温泉にて

ホスト校 九里学園高等学校

参加者 鶴岡東高等学校 4名、先生1名

助成金 10,000円×4名 11,000円×2名

本会より会長エレクト加藤功氏参加

3. インターアクト地区外研修について

8月17日~19日 第2510地区（北海道地区）訪問

助成金 27,000円×3名

4. 第2800地区「社会奉仕一斉活動日」について

10月10日 香頭ヶ浜海岸清掃、鶴岡西RC、鶴岡東

RC、鶴岡南RC、合同行事について

5. 100周年プロジェクトの1つの鶴ヶ岡城復元図の贈呈セレモニーについて

鶴岡市へ寄贈 8月10日例会終了後荘内神社入口
多数の参加下さい。

6. 山添高校職場体験学習の協力支援について

8月10日までに受入企業の募集 山添高校へ直接
ファックスで申込下さい。

7. ガバナー公式訪問について

9月14日（火） 全員出席をお願いします。

8. 新世代セミナー、米山奨学会セミナーについて

日 時：8月21日（土）

AM10:00より 新世代セミナー

PM13:00より 米山奨学会セミナー

場 所：山形市、オーヌマホテル

9. 新潟、福井災害義援金のお願い

会員1人当たり 1,000円程度 9月10日締切
募金箱回覧

10. 第1、第2ブロック会員増強セミナー

日 時：9月1日（水）PM2:30

場 所：余目商工会館

登録料 1,500円

以 上

委 員 会 報 告

出席委員会

委員長 本間昭吉君

○マークアップされた方

藤川享胤君 迎田 健君 松浦 覚君

大塚勝夫君 上野欣一君

○ビジター

金 烘鐘君（鶴岡東ロータリークラブ）



佐藤孝子君 災害ボランティアに参加したロータリーAktのお二人に感謝します。松浦さん、糸井さん裏話楽しかったです。